

Synopsys

Louis Audoubert est une figure emblématique des Pyrénées. Il a parcouru la plupart des grandes montagnes du monde en ouvrant de nouveaux itinéraires avec des compagnons de cordées d'exception. À travers ses livres, ses films et ses conférences, la notion d'immersion en montagne et son amour du partage sont omniprésents.

À 88 ans il y a chez Louis cette même curiosité, celle qui l'a conduit sur les plus hautes montagnes du monde avec de précieux compagnons de cordée. Que ce soit au Pakistan, dans les Andes ou en ouvrant une des plus difficiles voies de la face nord des Grandes Jorasses, l'amitié simple et authentique prédomine toujours.

La jeune génération d'alpinistes a souhaité lui rendre un hommage en parcourant certains itinéraires qui ont marqué sa carrière avec notamment l'ascension du Dièdre Audoubert dans les Pyrénées Espagnoles, la traversée du massif de la Meije dans les Hautes Alpes et l'Intégrale de Peuterey au Mont Blanc.

La littérature de Louis, ses films d'époque et diapositives ont été le fil conducteur pour la réalisation de ce film. Un film qui se veut être un hymne à la vie à travers les grands voyages d'altitude où l'immersion au long cours prime sur la rapidité et autres performances.

Présentation des protagonistes



Louis Audoubert

Louis est icone du Pyrénéisme, aussi surprenant qu'attachant. Durant toute sa vie, sa curiosité l'a poussé à quitter ses chères Pyrénées pour aller découvrir les Alpes puis les montagnes sauvages du monde entier. Son audace et son attachement envers la cordée lui permettront de signer l'ouverture de voies très audacieuses. En organisant des camps d'été insolites, il a aussi permis à de nombreux jeunes de découvrir l'alpinisme, le goût de l'effort et sens du partage.

En lisant les livres de Louis, en regardant ses films ou en l'écoutant raconter ses anecdotes, on est marqués par ces longs parcours sur le fil d'arêtes interminables, ces itinéraires ouverts dans des faces incroyablement raides ou encore ces bivouacs improbables et souvent inconfortables! Son amour de la vie, son goût prononcé pour la gastronomie et ses qualités d'orateur régaleront bon nombre d'amis.

Morgan Périssé

Originaire des Pyrénées, Morgan cultive une attirance certaine pour les espaces sauvages surtout quand il s'agit de partir à l'aventure à côté de la maison. Durant sa traversée des Pyrénées par l'arête frontière, Louis Audoubert était venu à sa rencontre à plusieurs reprises. Ainsi un lien s'est créé. Son désir inépuisable du partage l'a naturellement conduit au métier de guide de haute montagne. Il vit sa passion en partie avec ses client.es et aime partager ses aventures à travers l'écriture, la photo ou encore la vidéo. La réalisation de ce film s'est donc présentée comme une évidence. Guitariste depuis toujours, il a aussi composé la musique de ce film en collaboration avec le groupe de musique LADANIVA.





Lara Amoros

Lara est une voyageuse dans l'âme. Grimper sur du beau rocher, traverser de grands espaces en snowkite, ramper dans des grottes, pédaler autour du monde, bivouaquer sous les étoiles, écrire et dessiner... Voilà ce qui remplit sa vie depuis des années! Dans une autre vie, elle était professeure des écoles mais elle a fui la salle de classe pour devenir guide de haute montagne. Louis Audoubert fait partie de ces personnages qui ont orienté sa pratique actuelle de la montagne.

Aurélia Lanoë

Ayant grandi dans les Alpes, Aurélia a toujours aimé crapahuter dans les montagnes. Guide de haute montagne, elle aime découvrir les montagnes du monde, à pied, à vélo, en grimpant ou en skiant. Dotée d'un moral d'acier, elle est toujours très motivée pour les gros projets en montagne. En 2021 elle réalise la première descente à ski de l'Éperon Sud du Gasherbrum II (8035m), une voie ouverte par Louis Audoubert et ses compagnons 45 ans auparavant.





Marc Galy

Marc est à la fois le beau-frère de Louis mais aussi un fidèle compagnon de cordée. La montagne et les itinéraires qui s'y dessinent devaient sans aucun doute occuper une place importante dans les sujets de discussions lors des repas de famille! Combien d'aventures et de mésaventures ont-ils vécu accroché à la même corde? Certainement trop pour les dénombrer mais on se souviendra que c'est ensemble qu'ils ont ouverts cette belle ligne de dièdres dans la paroi de Catalogne à Monrebei ou encore que Marc et Louis faisait partie de l'équipe qui réalisa la première française de l'Intégrale de Peuterey en hivernale.

Yvan Estienne

Son camp de base est situé dans les Hautes Alpes mais Yvan a parcouru les montagnes du monde entier en tant qu'alpiniste amateur ou comme guide de haute montagne. De l'Himalaya à la Cordillère des Andes en passant par l'Antarctique, Yvan en a vu du pays et il est si bon orateur que l'on se régale de l'écouter! Lorsqu'il était jeune, il a croisé le chemin d'un drôle de spécimen pyrénéen nommé Audoubert. Ensemble ils partageront quelques aventures. Louis et Yvan s'encorderont notamment pour une fantastique et longue chevauchée des arêtes de l'Oisan. Il est aussi auteur et réalisateur.





Christian Castéran

Christian fait partie de cette génération de jeunes pyrénéens qui ont eu la chance de profiter de ces incroyables colonies de vacances à la montagne où Louis jouait à la fois le rôle d'organisateur, d'animateur, de cuistot et surtout de guide! C'est ainsi qu'il attrapa le virus de l'appel des cimes et qu'il commença à pratiquer l'alpinisme en étant directement jeté dans le grand bain, sans bouée mais sous l'œil d'un maîtrenageur bienveillant!

Martin Élias

Originaire de la Rioja en Espagne, Martin a fait ses premiers pas d'alpiniste dans les Pyrénées. Il a autant le sens de l'humour que celui de l'amour du partage, ce qui en fait un compagnon de cordée idéal. Aujourd'hui, il est guide de haute montagne et pratique son métier essentiellement dans le massif du Mont Blanc. Martin a déjà grimpé dans les pas de Louis Audoubert à de nombreuses reprises. Parmi un nombre impressionnant d'ascensions majeures, il a notamment parcouru la Directe de l'Amitié en face nord des Grandes Jorasses ainsi que l'intégrale de Peuterey en hiver.





Cyril Willem

Enfant, Cyril est très vite attiré par la hauteur et le vide. Ses premiers jeux sont suspendus à des cordes accrochées aux arbres derrière la maison Rochelaise où il a grandi. Inspiré par les films de Gaston Rebuffat, c'est ainsi que naît son envie de courir les montagnes. Il attendra d'avoir 30 ans pour se frotter à ses rêves, d'abord dans ses chères Pyrénées sur les traces de Célestin Passet, Louis Audoubert ou des frères Ravier puis plus tard dans les alpes.

